

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXII.—Número 9.017

Segovia.—Jueves 13 de Octubre de 1932

Correspondencia: Apartado núm. 11

Crónicas rápidas

El agrarismo visto en el campo

Llevo una semana conviviendo con labradores. Una semana en esta temporada, después de otras muchas semanas de otros años y de una relación constante con la gente del campo.

Y cuán distintos son los problemas agrarios vistos aquí a los de los libros y los artículos de los sociólogos de café!

Desde luego, el momento actual en el agro castellano puede afirmarse que es de desilusión.

Los propagandistas de izquierda y los periódicos de la misma filiación habían hecho ruidosas campañas que el labrador había resumido, a su manera, en dos puntos capitales: que todo lo que cobraban el Clero y la Casa Real iba a ser economía en las cargas contributivas y que la Reforma agraria iba a traer como consecuencia la entrega de las fincas arrendadas a los colonos que las trabajan, y por tanto, iba a cesar el pago de las rentas.

No ha sucedido ninguna de ambas cosas. Las contribuciones se han elevado y las rentas tienen que seguirse pagando y al que no las paga le llevan al Juzgado.

Cierto es que, tal vez, a los labradores no les ha engañado nadie sino que ellos solos se engañaron al entender mal ciertas teorías complicadas. Pero el hecho de la desilusión no deja de ser evidente y el descontento del campesino una tangible realidad.

Como he afirmado mil veces y no importa repetirlo una más, por estas tierras no hay obreros del campo, jornaleros propiamente dichos, a los que el socialismo protege procurándoles salario alto y jornada corta. Aquí no hay más que colonos o enteros y pequeños propietarios que labran lo propio, y en ocasiones, un poco propio y lo demás arrendado.

Para estas pobres gentes un solo problema puede interesarle de veras. Vender su trigo en buenas condiciones. ¿Lo consiguen?

Mientras se mantenga la tasa actual, que resulta a razón de 19,90 la fanega sobre vagón, el precio no es remunerador. El Poder público, que atiende a los jornales y a otras cosas, no se ocupó aún de intervenir el precio de abonos, ganados, etc., y reducción de impuestos, trabas, tasas de rodaje. Lo mejor hubiera sido el aumento de la tasa. Se procura que el obrero de la ciudad tenga el pan barato sin reparar en la ruina de la clase agricultora, que no debía ser, en un régimen de igualdad, costoso inferior.

Aparte de esto, la tasa no se cumple en muchos casos. Me dicen hay quien ha vendido, no hace muchas horas, trigo a 72 reales fanega. Los usureros y acaparadores se aprovechan de la necesidad. El descuento legal por arrastre hasta las estaciones es de 0,50 por fanega y por tanto, todo lo que se pague a menos de 77 reales por dicha unidad es abusar del vendedor.

Y aun hay otra cosa peor. Que no se compra trigo. Es la misma pena de todos los años. El labrador castellano vende por bajo de la tasa en algunos casos, pero en la inmensa mayoría de ellos no consigue vender a ningún precio.

Hasta ahora, sépalo quien deba corregirlo, no se compra trigo en los mercados. Se leen en la Prensa órdenes y proyectos, circulares, instrucciones, cincuenta mil cosas... Pero los labradores van a Ayllón, a Aranda y a San Esteban de Gormaz y no pueden vender. Se vuelven con los carros cargados la mayor parte

de las veces, o se lo admiten sólo como depósito o se lo pagan a precios usurarios.

Esta es la realidad actual del problema agrario de esta región y su solución de momento podría ser la declaración de obligatoriedad en la admisión de grano para los pagos a funcionarios (clases sanitarias, herreros, etc.), así como la admisión de granos por el Estado en pago de las contribuciones.

Todo lo demás (incluso los préstamos con garantía de cereal), son paños calientes.

Elevación de la tasa mínima y admisión forzosa de grano para toda clase de pagos.

Desde aquí, desde el campo, no se ve otra solución.

JULIÁN DE TORRESANO.
Saldaña de Ayllón, 7 Octubre 1932.

Por lanzar frases de menosprecio contra el régimen

Es separado de su cargo un asesor jurídico

Madrid, 13.—A raíz de celebrarse en el ministerio de Marina la vista de la causa instruida contra el teniente de navío don Federico Pinto y el auxiliar de Artillería de la Armada señor Vidal, se dijo que iba a ser adoptada una sanción grave contra don Esteban Martínez Cabañas, que fué primer fiscal en el citado sumario.

El señor Martínez Cabañas hubo de dejar la acusación en la causa por haber sido nombrado asesor jurídico del ministerio. El ministro ha decretado ahora su cese en dicho cargo. Según noticias se han apreciado en el escrito de acusación del señor Martínez Cabañas, que leyó su sucesor en la fiscalía, señor Fariña, frases de menosprecio para el régimen republicano. Esta actitud fué la que hizo pensar en una medida contra el autor del escrito, que es la ahora decretada por el señor Giral al separarle del cargo de confianza que antes le había dado.

La seriedad de una bandera

He leído en «Blanco y Negro» un artículo humorístico, escrito por W. Fernández Flórez, en el que, hablando de los militares, dice: «... emocionarse con un histerismo supersticioso delante de sus ridículas banderitas».

Cierto es que toda nuestra vida puede tomarse desde el punto de vista ridículo: desde nuestro nacimiento hasta nuestra muerte. Pero hay cosas que dentro de esa ridiculez exterior, que el humorista puede hallar, encierran una grandeza y una sublimidad tal, que ningún alma sensata puede permitir su ridículo.

El señor Fernández Flórez ha tenido la precaución maliciosa de colocar en su texto, delante de «banderitas», el posesivo «sus», para hacerse fuerte al lado de los que cree que no la poseen. Pero todos sabemos que en España no hay más que una bandera, a la que no sólo debe respetar el militar, sino el señor Fernández Flórez y todo español.

Una bandera no es ridícula en ningún país por muchos colores y adornos que tenga; estas apreciaciones quedan para los estampados de moda. Por eso, cuando se mira una bandera de la República de España en un acto oficial, ya sea grande o pequeña, fea o bonita, no debe verse la materialidad de un trapo pistado de tres colores, debe verse un

símbolo que recuerda las gloriosas tradiciones de nuestra Historia, las fatigas, sinsabores y vidas que ha costado a nuestros antecesores la independencia española, esa serie interminable de políticos, sabios y artistas que han desfilado, la tierra donde han sido sepultados nuestros padres, el amor y la unión de todos los españoles ante un ataque exterior, el pueblo trabajador y constante, esos campos sembrados, esas fábricas humeantes... etc. Y el que se emociona recordando esto, ¿es un histérico supersticioso? Pues si es así, yo seguiré siéndolo hasta que muera.

JUSTO ROS EMPERADOR.

MANIFESTACIONES DE GIL ROBLES

Acción Popular condenará toda colaboración contra el régimen

Murcia, 12.—El domingo pasado estuvo en Murcia el diputado a Cortes señor Gil Robles, que tomó parte en una comida íntima.

El periódico católico «La Verdad», que estaba suspendido, ha vuelto a aparecer, y expone la actitud del jefe de la minoría agraria. Dice que Acción Popular consigna en su programa el acatamiento al régimen constituido. «Hasta aquí—añade—no hay nada nuevo». La novedad está en proclamar que este acatamiento ha de excluir toda reserva y condenar toda colaboración en los movimientos contra el régimen actualmente establecido en España; es decir, que la colaboración en esos movimientos y la afiliación al partido de Acción Popular vienen a ser incompatibles, que es lo que ha determinado los rumores aparecidos en algún periódico de Madrid sobre posibles escisiones en la derecha.

Pro Federación de funcionarios de Correos

Ayer se celebró en Segovia un acto de propaganda, organizado por el Sindicato de carteros urbanos de España, en pro de la Federación de funcionarios postales.

Con este motivo llegaron a esta capital nueve miembros del Comité central del Sindicato de carteros urbanos, el delegado regional de la organización, el vocal de los carteros rurales españoles y la mayoría de los carteros urbanos de las estafetas de Correos de la provincia.

En unión de sus compañeros los carteros urbanos de esta Administración, se reunieron en un fraternal almuerzo, que tuvo lugar en el Hotel Casas.

Al final de la comida, llegaron tres representantes del Sindicato de técnicos, estableciéndose entre todos un sentimiento de honda compenetración y camaradería.

Hicieron uso de la palabra varios comensales, entre los que recordamos a los señores Ayuso, Rodrigo, Ciarana, Roldán, el periodista y poeta Angel Santos, que leyó una composición humorística; el cartero de Segovia Gómez y los técnicos González y Pérez del Barrio, todos los cuales expusieron ideas y conceptos encaminados a lograr que entre todos los elementos que intervienen en el desarrollo y realización de las funciones de la Posta, se llegase a una íntima y cordial compenetración.

Se compra carne de cerdo A 43 pesetas arroba Partidas importantes se contratan a consultar precio. Cooperativa de compras en Cantimpalos

CONCLUSIONES DE LOS AGRICULTORES ANDALUCES Y EXTREMEÑOS

Piden el mantenimiento del orden en el campo y la revalorización de los productos

Madrid, 12.—Ha llegado a Madrid una numerosísima comisión de agricultores de las provincias de Sevilla, Córdoba, Málaga, Jaén, Badajoz, Cáceres y Ciudad Real, con objeto de hacer llegar al Gobierno unas peticiones encaminadas a solucionar los problemas que tienen creados en sus campos.

Los comisionados han celebrado varias reuniones y acordaron, por unanimidad, unas conclusiones para el presidente del Consejo y para los ministros de la Gobernación, Agricultura y Trabajo.

En un largo preámbulo, exponen la necesidad que tienen de defender los intereses de las empresas agropecuarias, procurando remediar la honda crisis por que atraviesa actualmente.

En las conclusiones elevadas al presidente, exponen: Que el problema del paro no puede quedar a expensas de las clases agrícolas.

única forma de conseguir sus legítimas aspiraciones y el mejoramiento y ampliación de los servicios en beneficio del público.

El simpático y fraternal acto terminó dándose entusiasmas vivas a la Federación Postal.

Del baile del martes en el Círculo Mercantil

El concurso de trajes Ya dimos cuenta ayer del baile y concurso de trajes regionales celebrado la noche anterior en el Círculo Mercantil.

Como fué escasísimo el número de señoritas que asistió ataviada con traje de los previstos por el Jurado, éste acordó por unanimidad admitir la concurrencia a dicho concurso de las señoritas que vistieran mantón de Manila, con opción al premio.

He aquí el fallo del jurado: Trajes regionales: Primer premio, Anita Pérez (traje de gitana.) Mantones de Manila: Primer premio, Julia Ruano. Segundo premio, Emilia Martín. Tercer premio, Vicenta de Antonio.

Leña de encina

Se vende muy seca, para estufas y calefacción.

RAZON: CORPUS, 10, TIENDA

Azaña dará una conferencia política el día 30 en Valladolid

Valladolid, 12.—Para el día 30 se espera la llegada del presidente del Consejo, que dará una conferencia política en el teatro Calderón.

De todos los pueblos de la provincia llegarán comisiones y representaciones de Acción Republicana, para saludar al jefe del partido.

Se instalará un micrófono, que comunicará con los salones del Círculo Mercantil y con los soportales del teatro, para que puedan escuchar el discurso los que no logren acceso al teatro.

Después, en un amplio local, se servirá un banquete de 600 cubiertos y a continuación el presidente del Consejo hará una excursión por la provincia.

Por la noche será obsequiado con una cena íntima por el Comité directivo de Acción Republicana.

M. Herriot llegará a Madrid el día 31

Madrid, 13.—Está determinado que sea el 31 de Octubre la fecha de llegada a Madrid de M. Herriot, presidente del Consejo de ministros de Francia. El programa de este viaje es breve, ya que la estancia del ilustre político se reducirá a dos o tres días. Dicho programa, en cuanto a protocolo, ha de ser bastante flexible con objeto de que M. Herriot pueda cumplir su gusto de visitar detenidamente el Museo del Prado y algunas ciudades de los alrededores de Madrid.

Se compra carne de cerdo

A 43 pesetas arroba

Partidas importantes se contratan a consultar precio.

Cooperativa de compras en Cantimpalos

Cambó se propone crear un partido nacional

Aspira—de este modo—a propagar por España la autonomía de las regiones

Copiamos de «El Liberal» la siguiente información: «La casualidad deparó ayer al periodista una interesante información acerca de los proyectos y planes de don Francisco Cambó, dispuesto a reanudar sus actividades en una intensa e inmediata actuación política.

El autor de la información es persona de la intimidad del ex ministro catalán que, rodeado de varios amigos, les comunicaba ayer en el «hall» de uno de los mejores hoteles de Madrid, donde almorzaron, la noticia que acababa de transmitirle don Francisco Cambó, anunciándole su propósito de venir a Madrid dentro de unos días.

Este viaje—dijo la persona aludida—está relacionado con la decisión del señor Cambó de reanudar su actuación política, emprendiendo una intensa campaña de propaganda por España con motivo de la creación de un nuevo partido, que dirigirá, agrupando a los antiguos elementos de la Lliga regionalista.

Estas fuerzas quedarán disueltas como tal partido para renacer en otro nuevo, que probablemente se denominará republicano autonómico nacional.

El nuevo partido acudirá solo a la próxima lucha electoral de Cataluña para obtener los puestos de las minorías. Esta resolución de Cambó la justifica diciendo que es conveniente que la implantación del Estatuto la realice la Esquerra catalana, razón por la que no disputará a ésta los puestos de la mayoría, que de otro modo no cree que les hubiera sido difícil derrotarla si así les hubiera convenido.

Coincidiendo con esta actividad electoral—siguió diciendo nuestro informador—, el señor Cambó realizará la propaganda de su partido, que estima como primordial condición la de que tenga carácter nacional. Cambó—añadió—opina que no cabe pensar en pequeñas nacionalidades, cuyo fracaso no sólo podemos apreciarlo en la vida de empobrecimiento que arrastra Portugal, sino en la de aquellas otras que se crearon al separarse de España, como las de Cuba y Puerto Rico.

Con esta idea aspira a propagar por España la autonomía de las regiones, conquistando fuerzas, que aspira a recoger en su nuevo partido republicano.

—¿...? —Desde luego. Para Cambó no ofrece ya duda alguna la consolidación del régimen republicano. Sobre todo, la imposibilidad de que aun desapareciendo éste, pueda volver la monarquía.

Por cierto—prosiguió—, que así se lo dijo a don Alfonso de Borbón, al encontrarse con él en el entierro del Presidente de la República, señor Doumer.

Al preguntarle el ex rey, que se acercó muy afectuoso a saludarle, qué noticias tenía de España, Cambó le dijo su impresión, diciéndole finalmente: «Puede usted tener la seguridad de que en España no será ya posible volver a la monarquía.»

A esta información, añade el aludido periódico: «Lo que no llegó a decir a sus amigos el informador de referencias, es si el señor Cambó ha dado a conocer sus proyectos, fuera de sus correligionarios, a otras personalidades políticas que colaboraron con él circunstancialmente en otros planes políticos durante los últimos momentos de la monarquía, ni tampoco dijo si antes de salir de París el señor Cambó para Barcelona tuvo ocasión de hablar con don Santiago Alba, que después de una breve estancia en Lisboa pasó por Madrid para llegar a París el día antes de salir de aquella capital el señor Cambó.»

bir la refinación del de orujo y recabar medidas favorables en el Extranjero.

Piden también protección para los cultivos del maíz, remolacha, tabaco, cáñamo y algodón y que se establezca la necesaria ecuación entre el valor en venta de los productos y el coste de producción.

Respecto a los arrendamientos, solicitan que se presente al Parlamento la ley de la Base 22 de la Reforma agraria, para la tranquilidad de todos, que se amplíen los créditos agrícolas y se cree el crédito territorial.

Se quejan de las dificultades que en la práctica se pone al uso de máquinas agrícolas y terminan pidiendo que en vista de que los numerosos sabotajes cometidos han causado serios trastornos a los agricultores, se exima a los damnificados de la borea forzosa y se les conceda una moratoria para el pago de las contribuciones.

Los contratos de trabajo

Al ministro de Trabajo piden que los que confeccionen los contratos de trabajo sean elementos técnicos, y que los contratos tengan de vigencia un año agrícola completo, para que el labrador pueda echar sus cálculos.

Piden tener representación en los Jurados Mixtos y que la presidencia de los mismos no recaiga en políticos, sino en técnicos.

En las bases de trabajo debe consignarse el rendimiento mínimo, pues de lo contrario se llega al sabotaje.

El destajo debe respetarse, ya que lo ha respetado la Oficina internacional de Ginebra, y en España es tradicional, y permite a las familias obreras llegar al ahorro.

Que sea derogada la disposición que establecen los términos locales o provinciales y descentralización de los recursos contra los acuerdos de

los Jurados mixtos, creando en las Audiencias salas de asuntos sociales.

Mantenimiento del orden

Al ministro de la Gobernación piden el mantenimiento del orden y disciplina social en el campo, para la eficaz seguridad de las personas y la custodia de los productos.

Que los residuos que quedan en el campo se entienden que pertenecen al dueño, pues con el pretexto de las búsquedas de un valor pequeño, se merma el rendimiento de la recolección.

Lo mismo se pide para la protección de la ganadería. Y que no se menoscabe la prohibición de alojamientos con ficciones de pactos colectivos o subterfugios para la solución del paro forzoso.

A NUESTROS SUSCRIPTORES Y CORRESPONSALES

Rogamos a los lectores de EL ADELANTADO se pongan al corriente en el pago de su suscripción, y a nuestros corresponsales les agradeceremos remitan a la Administración del periódico, dentro del mes actual, el saldo de su cuenta.

DON ANTONIO GOICOECHEA, A DISPOSICIÓN DE UN JUEZ

Madrid, 13.—Anoche salió para Gijón el ex ministro don Antonio Goicoechea, con objeto de ponerse a disposición del juez de aquella población, que le tenía reclamado, por su intervención en un mitin.

Los cafés y bares de Castilla deben vender con preferencia los buenos artículos castellanos, como es «Anís la Castellana.»

BALANZAS AUTOMÁTICAS "AVERY"
SU SOLO NOMBRE ES CERTIFICADO DE GARANTIA
600 modelos para mostrador
Antes de adquirir balanzas, consultar precios y características de la "AVERY"
PARA DETALLES
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BASCULAS Y BALANZAS
MADRID
Representante en Segovia y su provincia
:: JOSE DE FRUTOS ::
PROXIMA GRAN EXPOSICION EN Cervantes, 30.-Segovia

DR. ALVAREZ PUEYO
Médico por oposición del servicio antivenéreo, piel, venéreo y sífilis
Días de consulta: sábados, de diez a once y media de la mañana y de tres a cuatro y media de la tarde
Cronista Lecea, número 6, 2.º
En Madrid: Alarcón, número 27, teléfono 14.069

El Congreso Nacional Socialista

La delegación de Segovia pide y así se aprueba, unánimemente, que se desistuya a todos los funcionarios y obreros de plantilla, que, sin oposición, nombró la Dictadura

Las derechos con el voto femenino--dice De los Ríos--tendrán representación parlamentaria, infinitamente superior a la actual. Se aboga por la suspensión paulatina de los armamentos y por la intensificación del armamento moral. Se solicita el reconocimiento de los Soviets

Madrid, 13.—A las cinco y veinte de la tarde se abre la sesión. Sigue el debate relativo a la ponencia de peticiones a los Poderes públicos en la parte que se refiere a la función electoral.

Discurso del señor Modigliani

El presidente anuncia que va a dirigir la palabra a la asamblea el delegado de la Segunda Internacional, ex diputado socialista italiano señor Modigliani, que es recibido al aparecer en la tribuna con una extraordinaria ovación.

El señor Modigliani saluda al Congreso, en nombre de la Internacional y de los socialistas italianos. Expone el orgullo que siente, que comparte el organismo que representa, ante un movimiento revolucionario como el español.

Contestación de don Fernando de los Ríos

Contesta al señor Modigliani don Fernando de los Ríos. Detalla la labor revolucionaria realizada desde el Gobierno, y al hablar de la reforma agraria afirma que es superior a todas las realizadas en Europa por sus características especiales, por su método de valoración de las tierras, que nos ha servido además para coger a los propietarios con las manos en el arco defraudando al Tesoro.

En España hay planteados graves problemas políticos, como es el del voto a la mujer. Se lo concedimos nosotros, sabedores de su gravedad. De la intervención de la mujer en la lucha electoral saldrá un robustecimiento de la extrema derecha y de nuestro partido.

Sobre el Ejército y pacifismo

Continúa la discusión de la ponencia general de peticiones a los Poderes públicos, Ejército y pacifismo. Queda así redactado el párrafo: «No queremos victorias que sean producto de la cobardía del seañor sobre un desprevencido país. Sabemos que estamos más garantidos contra la guerra cuantos menos aparatos bélicos tengamos. Este hecho paradójico es exacto, y por eso abogaremos por la supresión paulatina de los armamentos y por la intensificación del armamento moral que se encuentra en una cultura superior que nos dé un alto sentir humano de la vida, suprimiendo los explotadores y haciendo de cada ciudadano un hermano de sus semejantes, que esté

siempre dispuesto a sacrificar lo necesario para el bien general.

En estas consideraciones nos fundamos para proponer al Congreso acuerde declarar que nuestro partido aspira a la reducción y en su día desaparición de los armamentos nacionales.»

Sobre ella se abrió el debate y en respuesta a un orador que la combatió, hablaron los señores De los Ríos y Largo Caballero.

Me importa declarar—dice con gran energía—que la República no ha firmado ni un solo Tratado secreto.

El presupuesto del ministerio del Ejército era de 700 millones en 1931, y ha quedado reducido a 328, y ante esto yo tengo que decir al Congreso que ninguna nación, ni Inglaterra, ni Dinamarca, ni la propia Rusia, han hecho una reducción cuantitativa como ésta. No es procedente propagar las especies vertidas aquí.

Hace ver la necesidad, incluso para casos perentorios de defensa justa y aun para defensa del régimen, de tener las fuerzas necesarias con que hacer frente a estas contingencias.

«Dijo el presidente del Consejo que era necesario un ejército, no para entrar en guerra, que ya ponemos en la Constitución, sino porque pudiera darse el caso de que fuese necesario disponer de él para mantenernos en paz, para hacernos respetar.»

Y para esto, sigue diciendo el señor De los Ríos, hay consignados en el presupuesto veinte millones, y las partidas pueden ser estudiadas una por una. Mostradme—dice—una sola nación que no tenga un organismo con el que pueda hacerse respetar internacionalmente.

Interviene en el debate el señor Largo Caballero. Nadie puede dudar de nuestro pacifismo; y nuestra Constitución es la única que ha llevado a su texto esos principios. Hemos reducido el Ejército en proporciones insospechadas.

En los presupuestos que se presentarán a las Cortes se antepone al de Guerra los de Instrucción, Obras públicas y Trabajo, y aún he de hacer una aclaración: que la mayor parte del presupuesto de Guerra es para hospitales y para hacer más agradable la vida del soldado.

Después del discurso del señor Largo Caballero, se aprobó el dictamen tal como últimamente lo había redactado la Ponencia por 157 votos contra 23.

Sobre cuestiones obreras

A las diez y treinta y cinco de la noche comenzó la sesión, bajo la presidencia de don Enrique de Francisco.

La enseñanza

Después de la enseñanza, cuyo dictamen, que abarca todas sus manifestaciones, es muy extenso.

A propuesta de don Rodolfo Llopis se acuerda aprobar en principio el escrito para llevarlo como sugerencia a la conferencia que habrán de celebrar próximamente los representantes del partido socialista y de la U. G. T. para estudiar tan trascendental problema.

Los funcionarios públicos

Sobre los funcionarios determina la ponencia a ello relativa lo siguiente: «Que por los diferentes departamentos ministeriales se estudie una reorganización de servicios de forma que, facilitando, reduciendo y

haciendo más rápidos los trámites burocráticos, haga posible la reducción del número de funcionarios; que cada funcionario del Estado, Diputaciones, Ayuntamientos o Empresas subvencionadas desempeñe sólo una función y tenga solo un sueldo, pero que éste sea suficiente para subvenir a sus necesidades.»

La delegación de Segovia propone, y así se acuerda por unanimidad, que sean desistuidos todos los funcionarios y obreros de plantilla que hayan sido nombrados sin oposición durante la época de la Dictadura.

El reconocimiento de los Soviets

Se aprueba una proposición que se refiere al reconocimiento por España de los Soviets, «que esperamos—dice el escrito—será aprobado unánimemente por el Congreso. En Roma sostenemos dos Embajadas: una para el Papa y otra para el rey Mussolini. En Madrid carecemos en absoluto de representación soviética, y en cambio se le deja actuar libremente entre nosotros cuando se la llama para tratar de venderles nuestros productos. Los representantes acreditados del fascismo gozan entre nosotros de idénticas prerrogativas que los de otros países.

La abolición de todos los impuestos indirectos

Las peticiones de orden económico que la ponencia propone se refieren a la reforma de la tributación, hasta conseguir la abolición de todos los impuestos indirectos, tendiendo a la implantación de los siguientes: sobre la renta, sobre el aumento de valor de la tierra, sobre el capital, sobre transmisión de bienes y aumento de los lojos.

La fianza por alquileres

Luego estudia este mismo dictamen lo relativo a fianza de fincas urbanas, evitación de fraudes a la Hacienda, expropiación de capitales a los emigrados y las nacionalizaciones de ferrocarriles, minas, Bancos, seguros, tierras improductivas, etc. En esta parte de nacionalizaciones se dice que antes de ir a la socialización se debe pasar por un período de nacionalización. También se determina el plan general de reconstrucción nacional del Estado.

Se pide la destitución del alto comisario y de los cónsules que son interventores civiles

Con algunas enmiendas, que no varían en lo fundamental el dictamen, se aprueba la ponencia de política colonial, cuyo primer punto pide la destitución del alto comisario y de los cónsules que desempeñen en Marruecos los cargos de interventores civiles.

Lo que ha hecho en Cantoria un alcalde de la Dictadura

Reciuta gente y proclama la monarquía

Lorca, 12.—Viajeros procedentes de Baza llegados a esta población dijeron que se había proclamado la monarquía en el pueblo de Cantoria,

Tres enmascarados, pistola en mano, atracan al jefe de estación del ferrocarril de Albuixech

Y se llevan 3.000 pesetas

Valencia, 13.—En el Gobierno civil se ha facilitado a los periodistas una noticia relacionada con un atraco cometido en la estación del ferrocarril del pueblo de Albuixech. Aproximadamente a las nueve y media de la noche se encontraba en el despacho de la estación el jefe de la misma haciendo la clasificación de las monedas procedentes de la recaudación, cuando oyó una voz que le dijo: «Entrégame el dinero.»

El jefe creyó que se trataba de algún amigo bromista y no hizo caso, pero de improviso, y sin darle tiempo a defenderse, se vio encañonado por dos pistolas que empuñaban dos enmascarados.

Mientras uno de éstos seguía amenazándole, el otro recogió el dinero que había en la mesa y en la caja, que ascendía a unas 3.000 pesetas, y huyeron rápidamente. Otro tercer atracador entró en una habitación contigua, donde se hallaba el guardagujas, y apuntándole con una pistola le impidió que solicitara auxilio.

Un pistolero atraca a tres transeuntes en la carretera de Vallvidrera

Barcelona, 13.—Ayer, cuando tres individuos marchaban por la carretera de Vallvidrera, se encontraron en

de la provincia de Almería, cercano a Lorca.

Estas mismas noticias fueron confirmadas en la estación, donde dijeron que el alcalde de la Dictadura, señor Egea, reclutó gente a la puerta de su domicilio enarbolando una bandera monárquica. Añade esta versión, acogida a título de información, que se dieron vivas a «Alfonso el legítimo» y a Primo de Rivera.

El alcalde de Cantoria, republicano, dió cuenta del hecho a la Guardia civil, que recogió la bandera.

Se ignora si el ex alcalde señor Egea ha sido detenido o no.

Por último, se dice que con motivo de estos sucesos ha sido condecorada la Guardia civil.

La noticia ha sido confirmada oficialmente.

Se vende una vaca recién parida, en Rodá de Eresma. Para tratar, con Marcelino Hernando.

DISMINUYE LA PRODUCCION AGRICOLA EN INGLATERRA

Las últimas estadísticas inglesas revelan que la extensión de la tierra cultivada disminuye en Inglaterra. La superficie cultivada según datos de los técnicos, es la más pequeña de las registradas hasta ahora. Concretamente los índices del cultivo de trigo y otros cereales son los más bajos conocidos. Solamente en 1874 la zona del cultivo de la avena fue más pequeña que la actual.

La baja de la extensión de tierra restituida cultivada por sus ocupantes y arrendatarios es de 78.000 acres desde 1930. La tierra de labor se ha reducido en 251.000 acres, descenso más del doble del registrado el año anterior.

La tierra dedicada al cultivo de frutas ha disminuido en 6.400 acres.

NUEVO SELLO DE CORREOS

Para conmemorar el centenario del nacimiento de Ruiz Zorrilla

Madrid, 13.—Se ha presentado a las Cortes la siguiente proposición de ley:

«El día 22 de Marzo de 1933 hará cinco años que nació en Burgos de Osma (Soria), don Manuel Ruiz Zorrilla, nombre que simboliza la gloriosa y romántica revolución septembrina y el esfuerzo tenaz, irreducible, heroico a prueba de fracasos, de la protesta republicana contra la restauración borbónica.

Justo y obligado parece que España entera secunde el propósito de la tierra natal de Ruiz Zorrilla conmemorando su centenario con la emoción y sencillez que cabalmente corresponde a la figura recia, bondadosa y castellanísima del ilustre revolucionario. Por esto tenemos el honor de proponer a las Cortes constituyentes que acepten la siguiente proposición de ley.

Artículo único. Desde el día 22 de Marzo de 1933 se expenderá en los estancos nacionales un sello de Correos de 25 céntimos con el retrato de don Manuel Ruiz Zorrilla, utilizable para toda clase de servicios postales.

Palacio del Congreso, 4 de Octubre de 1932.—Manuel Hilario Ayuso, Alejandro Lerroux, Pedro Gómez Chaix, Manuel Marraco, Sigrifido Blasco, Roberto Castrovido, Luis de Tapia.»

De aprobarse la anterior proposición, los sellos de Correos de 30 céntimos conservarían el retrato de Pablo Iglesias, pasando únicamente los de 25 céntimos a ostentar el busto de Ruiz Zorrilla.

EN LA RUSIA SOVIETICA

Las finanzas sindicales

Entre los múltiples asuntos tratados en el Congreso de Sindicatos profesionales celebrado en Abril último en Moscú, destaca por su importancia las finanzas sindicales.

Dadas las complejas funciones de esos Sindicatos—véase nuestro artículo anterior—, no tiene nada de particular que su presupuesto suba cada año como la espuma. Eso es otra de las maniobras de los dictadores. Los servicios que se encargan a los sindicatos profesionales los pagan éstos con las cotizaciones de los obreros, descargando de esa suerte el presupuesto del Estado en varios centenares de millones. Y así no hay que aumentar los impuestos, y aparece el régimen comunista como un régimen relativamente barato.

El presupuesto de los Sindicatos profesionales aumento cada año. En el año 1931 se elevaba a 621 millones de rublos contra 366 millones en 1929, y según las previsiones se elevará a 970 millones en el año 1932.

La estructura del presupuesto de gastos de los Sindicatos sufre modificaciones de importancia de año a año. En 1928 se destinaron 1,4 millones de rublos para la preparación de nuevos cuadros de obreros, y en 1932 esa cantidad se eleva a 111 millones de rublos. Los gastos de cultura de 150 millones en 1928 se calculan para 1932 en 450 millones de rublos.

Esos aumentos se comprenden por el desarrollo del plan quinquenal que fine y el que va a empezar. Pero también serán debidos a que, según se manifestó en el Congreso, que buena parte de las deficiencias observadas en el desarrollo industrial del primer plan, se debe a que los obreros formados en los centros de cultura técnica, no estaban lo suficiente preparados, sino es, perdieron el tiempo y los Sindicatos el dinero.

Este detalle pone de manifiesto la falta de preparación, la incultura en general de la burocracia soviética. Esos burócratas creyeron que el obrero técnico o calificado se improvisa, como se improvisa un empleado del Estado ruso. El cual no necesita otra preparación que el ser comunista. Y el obrero que pasó por la escuela técnica a marchas forzadas, entró en el taller y resultó inepto o poco menos para el trabajo que se le encomendaba.

En la Rusia comunista, como en otras naciones capitalistas, no es cosa nueva que las cifras del presupuesto resultan muchas veces imaginarias. Esto es, que el dinero no aparece en parte alguna por ser la recaudación deficiente u otras causas peores. Y en este caso, si se trata de cultura, jaldíos enseñanza, a paseo estudios!

Las funciones culturales de los Sindicatos profesionales deben resentirse de la situación económica de los mismos. Que no es brillante ni mucho menos.

En el Congreso de Moscú hubo ya de parte de algunos delegados sentidas quejas por la falta de regularidad con que los elementos sindicales hacen efectivas la parte de cotización que corresponde al «Consejo central». Diversos Sindicatos hacen las entregas con una irregularidad del extraordinario. Lo cual equivale a decir que no las hacen.

Debido a esa irregularidad, que pregona ausencia de entusiasmo por el credo comunista, en 1931 los gastos presupuestados fueron superiores a los ingresos en 3 y medio millones de rublos. Las cotizaciones, en general, se satisfacen sólo en la proporción de un 91 por 100. El egoísmo, el dinero, se sobrepone al ideal. Ni más ni menos que en un régimen capitalista.

Para corregir esa normalidad, el Congreso encargó al «Consejo central» tomase medidas energéticas a fin de restablecer la disciplina financiera y armonizar las relaciones entre el «Consejo central» y los Comités centrales de los Sindicatos, y aumentar la independencia de aquél.

Se han de tomar medidas energéticas para que los organismos sindicales paguen sus cuotas al «Consejo central». Esto es violencia, presión,

fuerza. Hay en Rusia es violenta. Nada hoy normal más que la violencia, la imposición, la fuerza, esto es la negación de la libertad, del derecho.

Cuando los mismos dictadores de la U. R. S. S. confiesan que el nivel de vida del trabajador es deficiente no hay razón a quejarse de la falta de regularidad del pago de las cuotas al comité central por los organismos sindicales. Quien no tiene ganas para vivir ¿cómo puede pagar?

La relación de los salarios antes del aumento de las tarifas era de 0,80, correspondiendo a ocho categorías. Después del aumento—en buena parte resulta nominal—el alza del precio de las subsistencias—esa relación ha pasado de 3,60.

Si como se confiesa el nivel de vida es precario, ¿cómo vivirán quienes cobren sus haberes por las cinco primeras categorías, cuyo coeficiente es 1, 1,15, 1,35 y 1,60?

Una observación que puede tener interés para nuestra industria textil. El salario medio mensual de la industria algodonera, según cifras presentadas en el Congreso de que hablamos, es de 78,43 rublos. Esa industria, importantísima por el personal que emplea, es de las mejor retribuidas. Sólo es inferior a ella la industria linera, cuyo salario medio mensual es de 65,04 rublos, cuando el de la construcción de maquinarias es de 136,08 rublos.

¿Qué nivel de vida será el de los obreros de las citadas industrias, cuyos salarios resultan el uno algo más de la mitad y los otros menos que la mitad de los salarios que se perciben en la industria metalúrgica? Eso para vergüenza del régimen comunista, en cuyo credo figura la igualdad de salarios para todos los obreros, sin distinción de clases categorías.

La Rusia soviética, de comunista sólo tiene el nombre. En un estado patrono de régimen capitalista, pugnant, explotador, inhumano.

Nueva Comisión ejecutiva del partido socialista

Madrid, 13.—La Comisión encargada de hacer el escrutinio de la votación nominal para elegir la nueva Comisión ejecutiva del partido socialista español se reunió a las ocho de la noche, y terminó sus trabajos a una de la madrugada. A esa hora dió cuenta al Congreso del resultado de la votación, que fue el siguiente:

- Presidente, don Francisco Largo Caballero, 15.817 votos. Vicepresidente, don Remigio Cabello, 15.078. Secretario-tesorero, don Enrique de Francisco, 13.960. Vicesecretario, don Simeón Vidarte, 8.332. Secretario de actas, don Pascual Tomás, 9.767. Vocal primero, don Indalecio Prieto, 27.077. Vocal segundo, don Manuel Cordero, 26.572. Vocal tercero, don Fernando de los Ríos, 26.277. Vocal cuarto, don Wenceslao Carrillo, 11.865. Vocal quinto, don Anastasio Gracia, 21.626. Vocal sexto, don Antonio Fabra Ribas, 10.980.

El señor Besteiro obtuvo para el cargo de presidente 14.261 votos, 6.680 para el cargo de secretario-tesorero, don Andrés Saborit.

Explosión de una bomba en un pesquero

Resultan cinco heridos

Coruña, 13.—Ayer hizo explosión una bomba en el buque pesquero «Hércules», propiedad del maderero señor Freire. El artefacto había sido colocado en el tubo de escape. La explosión produjo cinco heridos y uno de ellos, de menor gravedad, quedó hospitalizado. Los demás están leves. Se supone relacionado este atentado con la huelga pesquera de Vigo.

BANCO CASTELLANO VALLADOLID Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia FUNDADO EN 1900 Capital..... 12.000.000 de pesetas. Desembolsado..... 6.000.000 de pesetas. Fondo de reserva en 31 de Diciembre de 1931: 4.150.000 pesetas. Descuentos, Negociaciones, Cuentas corrientes con interés a la vista y a plazos. Préstamos, Créditos, Compra-venta de valores. Depósitos. Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de crédito y toda clase de operaciones bancarias. CAJA DE AHORROS Interés 5 1/2 por 100 anual. Funciona diariamente en las horas de oficina y los reintegros se hacen en el acto de su reclamación. Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde. JUCURSAL DE SEGOVIA JUAN BRAVO, NÚM. 2 Edificio de su propiedad

TEATRO CERVANTES MAÑANA, VIERNES, 14 DE OCTUBRE ¡Extraordinario programa de cine sonoro! A las siete y diez y media FERMIN GALAN Película que retrata todos los episodios de la vida de este héroe. Es un poema en que se exalta el momento revolucionario. La partitura y la fotografía avalora considerablemente esta patriótica producción. HOY, A LAS SIETE Y DIEZ Y MEDIA UNA AMIGUITA COMO TU Por ANNY ONDRA

ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

La huelga en la Escuela de Arquitectura

Madrid.—Hoy continúa la huelga en la Escuela de Arquitectura y en la Industrial, cuyos alumnos se proponen reanudar las clases el lunes de la semana próxima.

El transporte de correspondencia pública en la provincia

Madrid.—La «Gaceta» publica disposición anunciando subasta urgente para el transporte de la correspondencia pública en automóvil entre las oficinas de Correos de Segovia y Lugo. Recorrido, treinta y ocho y medio kilómetros, con carácter gratuito.

El señor Goicoechea ingresa en la cárcel

Gijón.—Procedente de Madrid llegó el ex ministro don Antonio Goicoechea, acompañado del comisario de Vigilancia, señor Sarate. El señor Goicoechea ingresó en la cárcel inmediatamente a disposición del Juzgado que le tiene recluido por frases vertidas en un mitin de carácter monárquico celebrado en esta población.

En el Consejo de ministros celebrado en Palacio se trató de la ley de Congregaciones y de los Presupuestos

El señor Lerroux y el diputado Algora sostienen un interesante diálogo. Siguen sin resolverse los conflictos de los pescadores y obreros gráficos de San Sebastián

Hoy terminó sus tareas el Congreso Nacional Socialista

La última sesión del Congreso Nacional Socialista

Madrid.—Esta mañana se celebró la última sesión del Congreso nacional del partido socialista, adoptándose los acuerdos siguientes:

Designar como director de «El Socialista» al señor Zugazogitia.

Fue elegido delegado internacional el señor Largo Caballero por 11.237 votos, y suplente el señor De los Ríos, por 6.281.

Se fijó la residencia de la Comisión ejecutiva en Madrid.

También se aprobó la ponencia sobre huelgas y conflictos sociales, aceptándose la enmienda presentada por la agrupación de Valencia.

La señorita Nelken pidió que no se pongan trabas al ingreso de la mujer dedicada a las faenas del hogar, en el partido socialista.

Los acuerdos del Congreso serán recogidos en un volumen.

Terminada la sesión, se aprobaron por unanimidad algunas proposiciones pidiendo amnistía general para los obreros procesados por delitos sociales y políticos, anteriores al 7 de Agosto; que por el Parlamento se discuta cuanto antes la ley referente a la revisión de rentas; que no se ejecuten desahucios de obreros parados hasta que esté aprobada la ley de Alquileres; que las Cortes se ocupen con urgencia de la resolución de la crisis obrera; pedir el indulto de los soldados condenados por un Consejo de guerra de Sevilla, como consecuencia de haber protestado contra la mala calidad del pancho; solicitar del ministro de la Guerra el indulto del camarada Manuel Nieto; expresar a los compañeros belgas la satisfacción por el triunfo electoral conseguido.

Finalmente, se acordó un voto de gracias para el presidente del Congreso, por lo acertadamente que ha dirigido las deliberaciones y para la Prensa socialista que ha informado con extensión de las cuestiones tratadas.

El presidente, De Francisco, pronunció un discurso resaltando la labor transcendental que se ha realizado en estos días y expresó su satisfacción por la forma con que se han desarrollado los debates.

Se dieron vivas al Partido Socialista y después se cantó «La Internacional».

Consejo en Palacio

Madrid.—Desde las once y media, hasta la una, estuvo reunido en Palacio el Consejo de ministros, bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

A la salida, el señor Azaña conversó con los informadores, diciéndoles que el señor Zulueta había informado con todo detalle al jefe del Estado de su estancia en Ginebra.

Se dio cuenta al Presidente de la República del proyecto de ley de Congregaciones, solicitando su venia para leerlo en las Cortes, lo que se realizará hoy o mañana, pues aún no

Nuevo notario de Carbonero

Madrid.—La «Gaceta» anuncia el nombramiento para la notaría de Carbonero el Mayor, de don Félix Warguement Lobón, actualmente notario de Curtis.

Creación de plazas de maestros y maestras

La «Gaceta» publica una disposición creando definitivamente cincuenta y nueve plazas de maestros y maestras.

Robo sacrilego

Zaragoza.—Anoche penetraron los ladrones en la iglesia del pueblo de Calcaena.

Los malhechores se llevaron el copón, el cáliz, candelabros, patena, la

Cinco heridos en accidente de automóvil

Burgos.—Cuando regresaba de Ubierna el chófer del gobernador ocupando el automóvil de éste, en compañía de cinco amigos, el vehículo chocó contra un árbol.

Inquietud en el Ferrol

Ferrol.—Sigue la inquietud entre los obreros por temor a que falte trabajo en los astilleros.

Misa de privilegio

La que se celebre mañana, a las once, en la iglesia de San Millán, se aplicará por el eterno descanso del alma del señor don Epifanio Carretero Martín (q. e. p. d.)

Alcaldía de Armuña

El día 11 de Noviembre próximo vendido y hora de las once, tendrá lugar en esta Sala Consistorial la subasta de reforma de las casas de los señores profesores y escuelas y ampliación de éstas, bajo el tipo de tasación de 20.688 pesetas 69 céntimos, con sujeción a los pliegos de condiciones facultativos y económicos que se hallan de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento todos los días hábiles, de diez a trece.

De sociedad

Ascenso

Ha ascendido a comandante, el capitán de la Guardia civil, con destino en Coca, don Manuel España, hermano de nuestro querido compañero de Redacción don Gonzalo.

Pección de mano

Por doña Tomasa Peñas, viuda de don Julián Vera, rica propietaria y ganadera, vecina de Pinilla del Valle, provincia de Madrid, y acompañada de su hermano político don Constantino Vera, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Vicenta Sanz y Sanz, hija del competente juez municipal de Prádena, y también rico ganadero y propietario don Blas Sanz López y de doña Vicenta Sanz.

Noticias de Barcelona

Barcelona.—Una comisión de obreros de la fábrica de tejidos de Godó visitó al gobernador para pedir la libertad de varios compañeros detenidos ayer a la puerta de la fábrica por invitar a otros a que abandonar el trabajo.

Los conflictos obreros en San Sebastián

San Sebastián.—Una comisión de pescadores con lancha estuvo en el Gobierno civil para quejarse de las amenazas de que son objeto por parte de los compañeros en huelga.

Un diálogo entre los señores Lerroux y Algora

Madrid.—A primera hora de la tarde coincidieron en los pasillos del Congreso don Alejandro Lerroux y el diputado socialista señor Algora. Este reprochó amistosamente al jefe radical que no fuera más asiduo concurrente al Congreso, pues en su ausencia, la minoría no era la misma y en algunos momentos se mostraba inconsecuente, como se demostró con la intervención del señor Guerra del Río en el debate de la renovación de concejales elegidos por el artículo 29.

Para que se intenta volar el pabellón de empleados de la cárcel de Barcelona

Barcelona, 13.—Desde hace unos días venían oyéndose en una barbería establecida en la calle de Entenza, al lado de una taberna conocida por Casa Juan, unos ruidos subterráneos y al mismo tiempo el paso de una carretilla. Incluso hay quien asegura que aplicando bien el oído al suelo de la barbería se percibían voces.

Se venden

Se venden cuatro obradas de tierra en Zamarramala. Para tratar, con Anselmo Galindo, en San Rafael (Segovia).

Se venden

Se venden ciento doce obradas de tierra de labor en Abades, en conjunto o parceladas, y veintiséis de pinar en Marugán, y varias fincas urbanas. Para precio y condiciones, señor Pastor, en Marugán.

Se vende

Se vende máquina de cine, Pathé Koj, con motor y tres cintas. Para tratar, con Luis Gil Sanz, en Matubuena.

Entre el personal de Prisiones reina alguna inquietud con motivo de las maniobras subterráneas, sólo descubiertas ahora por los ruidos que se oyen como de golpes de pico y de arrastre de carretillas.

En la planta baja de dicho pabellón se hallan instaladas las oficinas de la Dirección.

Se espera que los peritos dictaminen rápidamente fijando el lugar donde se halle el hueco subterráneo en el que se efectúan las excavaciones, mientras que en el exterior siguen los reconocimientos en busca del lugar de entrada de la mina.

De sociedad

Ascenso

Ha ascendido a comandante, el capitán de la Guardia civil, con destino en Coca, don Manuel España, hermano de nuestro querido compañero de Redacción don Gonzalo.

Pección de mano

Por doña Tomasa Peñas, viuda de don Julián Vera, rica propietaria y ganadera, vecina de Pinilla del Valle, provincia de Madrid, y acompañada de su hermano político don Constantino Vera, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Vicenta Sanz y Sanz, hija del competente juez municipal de Prádena, y también rico ganadero y propietario don Blas Sanz López y de doña Vicenta Sanz.

Noticias de Barcelona

Barcelona.—Una comisión de obreros de la fábrica de tejidos de Godó visitó al gobernador para pedir la libertad de varios compañeros detenidos ayer a la puerta de la fábrica por invitar a otros a que abandonar el trabajo.

Los conflictos obreros en San Sebastián

San Sebastián.—Una comisión de pescadores con lancha estuvo en el Gobierno civil para quejarse de las amenazas de que son objeto por parte de los compañeros en huelga.

Un diálogo entre los señores Lerroux y Algora

Madrid.—A primera hora de la tarde coincidieron en los pasillos del Congreso don Alejandro Lerroux y el diputado socialista señor Algora. Este reprochó amistosamente al jefe radical que no fuera más asiduo concurrente al Congreso, pues en su ausencia, la minoría no era la misma y en algunos momentos se mostraba inconsecuente, como se demostró con la intervención del señor Guerra del Río en el debate de la renovación de concejales elegidos por el artículo 29.

Para que se intenta volar el pabellón de empleados de la cárcel de Barcelona

Barcelona, 13.—Desde hace unos días venían oyéndose en una barbería establecida en la calle de Entenza, al lado de una taberna conocida por Casa Juan, unos ruidos subterráneos y al mismo tiempo el paso de una carretilla. Incluso hay quien asegura que aplicando bien el oído al suelo de la barbería se percibían voces.

Se venden

Se venden cuatro obradas de tierra en Zamarramala. Para tratar, con Anselmo Galindo, en San Rafael (Segovia).

Se venden

Se venden ciento doce obradas de tierra de labor en Abades, en conjunto o parceladas, y veintiséis de pinar en Marugán, y varias fincas urbanas. Para precio y condiciones, señor Pastor, en Marugán.

Se vende

Se vende máquina de cine, Pathé Koj, con motor y tres cintas. Para tratar, con Luis Gil Sanz, en Matubuena.

Mañana... viernes, en CASA MAYO Retales... a mitad de su valor. ISABEL LA CATOLICA, 12 SEGOVIA

Alcaldía de Armuña
El día 11 de Noviembre próximo vendido y hora de las once, tendrá lugar en esta Sala Consistorial la subasta de reforma de las casas de los señores profesores y escuelas y ampliación de éstas, bajo el tipo de tasación de 20.688 pesetas 69 céntimos, con sujeción a los pliegos de condiciones facultativos y económicos que se hallan de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento todos los días hábiles, de diez a trece.

SEGOVIA METEOROLOGICA
Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica 675.1
Dirección del viento S. n.
Temperatura máxima 16.4

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica 676.8
Dirección del viento Oeste.
Temperatura mínima (protegida) 7.0
Pronóstico del tiempo, nuboso.

Para combatir el frío
Cueros, pellizas, choccos, trincheras, gabardinas, mantas de cama y agua, todo surtido, en **LA ARAGONESA**
San Francisco, 13 y Juan Bravo, 29

ALMACEN DE PESCADOS DE Juan José García
Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pesados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS	Precio Medio Bilig.
De aquí los precios:	
Merluza	2,50 y 3,00
Congrio	1,75
Besugos	0,90
Pescadilla grande	1,25
Idem terciada	1,00
Bonito	1,00
Almeja	1,50
Percebes	0,80
Panchos	0,70

J. H. DE NICOLAS
MEDICO OCULISTA
Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid
CONSULTA DE ONCE A DOS
Calle de Cervantes, número 38

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
INDEFINIDO EN TODAS LAS EDADES

Comedor de Caridad
Comida: cocido ordinario, Cena: patatas guisadas.
Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 52; niños, 87; total, 89. En la cena: adultos, 51; niños, 84; total, 85.
Total del día, 174.

SMITH PREMIER
VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS
Delegados generales para España
A. Periquet y C.^a
PIAMONTE, 23
APARTADO 444.—MADRID
Representante en Segovia
Maximino Municio Pascual
SAN FRANCISCO, 10, 2.
TELEFONO 19



Cuando necesite impresos y los desee esmeradamente nechos, encárguelos en los talleres tipográficos de **EL ADELANTADO DE SEGOVIA**

VIDA LITERARIA Y ARTISTICA

Un libro de Julián de Torresano

Por ANGEL DOTOR.

La bibliografía de espíritu e intención genuinamente castellanistas enriquece hoy con la interesante monografía titulada «Apuntes para la Historia de Fresno de Candespino»...

san preparación y honradez profesional, pues no hay ninguno de sus escritos en el que no se manifieste haber precedido a la redacción del mismo un hondo y reposado análisis del tema...

El tópico referente al desconocimiento que se tiene del sentido vital del alma española, del proceso histórico de la misma y sus obligadas directrices en el curso del tiempo, manifiestamente patente, en nuestro sentir, suscitado por la lectura de libros como el del señor Torresano...

Hasta aquí, Torresano nos ha venido ofreciendo trabajos de varia índole, que le acreditan como cronista ameno, otros cual crítico jugoso y los más como sociólogo docto. No es de extrañar, pues, que en un nuevo, como este que nos ocupa, haya sabido aliar tan admirablemente esos diversos aspectos y cualidades...

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

El Madrid batió al Athletic por 4-1

Madrid, 13.—En el campo de Vallecas se enfrentaron ayer el Madrid y el Athletic, presenciando el partido numeroso público.

El único tanto del Athletic lo marcó Rubio. Un cronista madrileño lo describió así:

«Rubio fué el único del equipo que no fracasó. Tuvo serenidad para hacer su juego, y lo hizo con la máxima maestría. No se lo secundaron. No fué suya la culpa. Pasó, sirvió, distribuyó el pan del juego entre sus compañeros. Y jugó él. E hizo un «goal». ¡Qué «goal»! ¡Cómo se recreó en él! ¡Con qué fría seguridad se lo preparó! Detuvo un balón mandado por Losada; lo dejó parado a sus pies; despacio, sin apresuramientos, hizo una breve finta a la defensa para acabar de marearlo, midió la distancia y eligió la dirección. Y chutó luego. Fué una bala a ras de suelo, que se entró por el lado del poste, sin que Zamora pudiera hacer nada por evitarlo. No fué éste su único tiro brillante; lanzó otros en la tarde; con la cabeza, con los pies, magníficos de colocación y de temple. Pero ninguno más que ese tuvo el premio del «goal». Un «goal» que fué toda una página sugestiva de la novela del partido. Un «goal» de Rubio.

Y los otros tantos: A los veintidós minutos, cuando estaba dominando el Madrid, L. Regueiro pasó un balón al centro; Hilario entró a rematarlo, de cabeza: nadie se opuso y fué el primer goal. No se marcó más en el primer tiempo. A los dos minutos de iniciarse el segundo se produjo el goal, ya descrito, de Rubio; pero no había transcurrido un minuto cuando el Madrid marcaba el segundo goal, al rematar Hilario un centro de Eugenio. El tercero fué un remate de L. Regueiro a un pase adelantado, a los siete minutos. El cuarto llegó en las postrimerías del partido; fué un centro cerradísimo de Luis Olaso; el balón dió en un poste y... se metió él solito a la red.

Alineaciones: Madrid, F. C.—Zamora; Ciriaco, Quincoces; P. Regueiro, Valle, Guruchaga, Eugenio, Regueiro, Olivares, Hilario, Olaso. Athletic Club.—Pacheco; Corral, Mendaro; Santos, Rey, Antonio; Ma-

compenetrado con el ambiente, posee gran cultura y se consagra tanto a considerar el valor del documento y la tradición como a apoyarse en reposadas deducciones. Dada la obscuridad de los orígenes fundacionales, y aun de grandes periódicos remotos del pueblo segoviano de referencia, otrora Corte de Castilla por algunos años, un historiador erudito como Torresano ha de sentar apreciaciones originales, basadas en esa serena y entusiasta labor depuradora de que hemos hecho mención.

En resumen: mala jornada la de ayer para la Gimnástica, pues con éste son ya dos partidos seguidos y en pocos días perdidos frente al Racing y por un elevado tanto. Por la Gimnástica se distinguieron Duque y Sansigre, y por el Racing, su línea delantera, con Ezcurrea y los nuevos elementos Artemio, Venancio y Felix Bravo. En la defensa, Torres. El arbitraje de Julián, desacertado y muy discutidos sus fallos, sobre todo el del único goal gimnástico, protestado por el público y el juez de línea, por estimar que había precedido una mano a la jugada.

Un gran tributo patriótico, cultural y castellanista, en suma, es el que representa el nuevo libro de Julián de Torresano, verdadero modelo de esa bibliografía de vulgarización histórica-descriptiva que tanto se debiera intensificar, como fundamento no ya sólo de la necesaria corriente turística a infinidad de lugares poseedores de valioso patrimonio ancestral, sino del pristino concepto del patriotismo, o sea del amor al propio solar, que nunca tendrá realización efectiva sin basarse en el amplio, en el verdadero conocimiento del mismo.

mala suerte en el chut, y así vemos malograrse varios remates a pocos pasos de la portería, que se consideraban otros tantos seguros.

Con el dominio del Racing y los avances de su delantera, termina el encuentro.

El resumen: mala jornada la de ayer para la Gimnástica, pues con éste son ya dos partidos seguidos y en pocos días perdidos frente al Racing y por un elevado tanto.

Por la Gimnástica se distinguieron Duque y Sansigre, y por el Racing, su línea delantera, con Ezcurrea y los nuevos elementos Artemio, Venancio y Felix Bravo. En la defensa, Torres.

El arbitraje de Julián, desacertado y muy discutidos sus fallos, sobre todo el del único goal gimnástico, protestado por el público y el juez de línea, por estimar que había precedido una mano a la jugada.

Alineaciones: Gimnástica: Chutis; Isidro, Masca-raque; Sansigre, Terrallón, Costa; Duque, Vallana, Paco, Segundín, Silvestre.

Racing: Postigo; Torres, Chupi; Julián, Mariano, Castro; Martínez, Artemio, Ezcurrea, Bravo (J.), Venancio.

EL PEQUE.

Un discurso de Marcelino Domingo

La República instaurará un régimen de cultura para aumentar el nivel medio cultural

Zaragoza, 12.—En el discurso pronunciado en los Juegos Florales de Zaragoza, por don Marcelino Domingo, se anunció que el nuevo régimen instaurará un régimen de cultura para aumentar el nivel medio cultural y hacer que todos los españoles que se lo merezcan ganen la más alta jerarquía espiritual de la nación.

No debe quedar ningún selecto sin ser seleccionado ni ningún campesino sin campo, y debe convertirse la riqueza material en acción para dar a la nación todo lo que en potencia tenga, porque no sólo consiste esto en el problema del campo, sino que es necesario poner orden en las manos y en los talleres y en los cauces de las rías y en todo lo que constituye una parte para el aumento del progreso de la nación. Es preciso justificar la economía sin que sea una suma anárquica de intereses privados, sino que responda a los altos intereses e ideales de la economía nacional.

GINNASTICA, 1; RACING, 4;

Ayer tarde, con motivo del Día de la Raza, se celebró en el campo de Chamberí un partido entre el equipo tercero de la Gimnástica, reforzado con algunos jugadores del segundo, y el tercero del Racing, reforzado también.

Comienza el partido con dominio alterno, imponiéndose a ratos la Gimnástica, por flojear algo la línea media ranguista.

No obstante, los primeros en marcar son los del Racing a los veinte minutos de juego. Castro bombea un balón que el portero gimnástico rechaza, pero lo recoge Mariano, que chuta y marca el primer goal. En seguida llega el empate; un centro adelantado de un medio gimnástico coge avanzados a los defensas del Racing; el portero hace una salida al mismo tiempo, que choca con Duque con tan mala suerte, que el balón se cuele en su portería.

El segundo goal le logra el Racing en un avance de su ala izquierda, Venancio pasa a Bravo (J.), que, de un magnífico chut cruzado, introduce el balón en la portería sin ser visto por el «goalpekero».

Después de unas jugadas sin interés, el árbitro pita final del primer tiempo, terminando éste con el resultado de 2-1 a favor del Racing.

Comienza el segundo tiempo con dominio completo del Racing, pues la Gimnástica, aun cuando ha ofrecido resistencia en el primer tiempo, ahora está en baja al afianzarse la línea media ranguista. Consecuencia de ello es el gran juego, todo él de pases rápidos y precisos, sin regateo alguno, que realiza la delantera, y así no tarda en llegar el tercer goal ranguista. En un avance magnífico de su línea delantera, el extremo derecha pasa a su interior y éste al delantero centro Ezcurrea, el cual, sin parar, introduce el balón en la portería ante la admiración del portero. A continuación, llega el cuarto tanto. En otro avance, en que interviene toda la delantera, Artemio chuta, dando el esférico en el palo. Ezcurrea, en una estirada inverosímil, mete el balón por cuarta vez en la portería gimnástica.

Los gimnásticos hacen cambios en la defensa, pasando a ésta Duque. Pero así y todo, la delantera ranguista sigue imponiéndose con su magnífico juego, pero adolece de

El cristianismo en Europa

Por MONSEÑOR ALFREDO BAURILLANT, Arzobispo de Méltine y rector del Instituto Católico.

En el siguiente artículo este ilustre prelado ocupa de la crisis religiosa en Europa, con un método de atendibles razonamientos, diciendo que tras el viejo continente está dividido en creyentes y el cristianismo progresa enormemente en África y Asia...

Cuando concluyó la Gran Guerra, todo el mundo pensó que comenzaba una nueva Era para la Humanidad, que encerraba la paz espiritual y la prosperidad económica para los pueblos. Todas las energías estaban dispuestas a laborar por la reconstrucción del mundo y surgió un nuevo organismo, la Sociedad de las Naciones, que había de resolver todos los problemas, imposibilitando la nueva guerra.

Hay, la mayor parte de este optimismo ha desaparecido y hay muchos hombres que, desesperados de la vida y de la sociedad, están prestos a abrazar las más salvajes teorías, en la esperanza de hallar la salvación.

¿Dónde vamos? ¿Vamos hacia la paz o hacia la guerra? ¿Nos dirigimos a la ruina o a la prosperidad, hacia una inteligencia de clases o hacia la lucha social? ¿Vamos hacia una mejor civilización o a continuar la senda del materialismo que, en opinión de muchos, es la última palabra del progreso?

A estas preguntas nadie se atreve a contestar, porque en los últimos diez años todas las predicciones han fracasado. Y la causa primordial de esta incertidumbre es que hoy el mundo está falto de poderosas iniciativas. Nos movemos a merced de la incertidumbre.

No nos equivoquemos, sin embargo, respecto a esta época. Recordemos que estamos viviendo en una de las grandes épocas de la Humanidad, que la falta de iniciativas depende de acontecimientos momentáneos cuyo significado somos incapaces de comprender.

Desde el advenimiento del cristianismo, Europa ha pasado por tres grandes crisis. Primera, la caída del Imperio Romano y la invasión de los bárbaros, que dió origen a un nuevo mundo cuando se crearon las nacionalidades bajo el impulso de la Iglesia. Segunda, la Reforma que destruyó la unidad católica y minada por el cisma de Oriente y el libre pensamiento. Tercera, la Revolución Francesa, producto de la filosofía del siglo XVIII, que destruyó muchas instituciones, actuando como un acicate del sentimiento nacionalista.

La crisis que padecemos hoy tiene algo de estas tres crisis. Es la crisis del desplazamiento y descuaje de los pueblos y nacionalidades, una crisis que es intelectual, moral y religiosa, política económica y social. Las razas desean su independencia y expansión a su voluntad, las naciones ansían nuevas fronteras y mayores garantías para su seguridad. La sociedad pide una nueva organización social y económica, mientras que los individuos no saben a dónde dirigirse, porque han perdido su guía intelectual, moral y religiosa.

Como consecuencia se nos presentan tres problemas: el nacional que liga el hombre al hombre; el intelectual y social que se refiere a la riqueza económica y a las relaciones de clase, y el moral y religioso, del que dependen los dos primeros.

¿Dónde vamos? Nunca han estado tan descontentos los pueblos como lo están hoy. A pesar de las promesas hechas al terminar la guerra, apenas si hay un país cuyas condiciones no sean menos favorables que en 1914. Es cierto que Francia ha recuperado Alsacia y Lorena, pero... ¿es éste suficiente pago, al compararlo con los daños causados por la guerra? No. ¿Está garantida contra una nueva guerra? No.

En el mismo caso están las demás naciones. No hay ninguna cuyo porvenir no esté amenazado por serios problemas. Austria es una sombra de su antigua existencia. Hungría se halla descontenta por los tratados de paz. Alemania es presa de un fanatismo nacionalismo, que amenaza al mundo. ¿Irá hacia el comunismo y la bancarrota o veremos la vuelta del prusianismo, que originó la guerra? A estas preguntas no puede contestarse definitivamente. Y si miramos hacia Oriente vemos la misma inquietud, las mismas dudas y la misma incertidumbre. El bolcheviquismo todavía domina en

Rusia y en China reina la anarquía. El «peligro amarillo» puede materializarse de un momento a otro. La causa de toda esta inquietud y agitación es la falta de una guía adecuada, que es la característica de esta época y si examinamos los problemas económicos y sociales, la situación aparece aún más sombría: el hombre es víctima de su propio celo material. El ganar dinero verdaderamente con el mínimo esfuerzo es la única aspiración del género humano, incluso el cauteloso francés no ahorra como en el pasado.

Sin embargo, esta crisis a lo más ha afectado ha sido a los principios y no puede negarse que una razón o por otra, el Cristianismo ha perdido mucho de su influjo sobre el género humano. Hay crisis religiosa, del mismo modo que la política y económica. Mirando a alrededor descubro una inordinada regresión del sentimiento religioso. Por otra parte, los enemigos de Cristo andan nunca atacaron a la Iglesia con tanto vigor como hoy.

Sin embargo, no puedo creer que el venir no atestigüe un fuerte resurgir, de lo que después de todo el instinto más natural del hombre. La Creencia. No es la primera vez que los sentimientos religiosos están en crisis. Pero siempre, después de un momentáneo apagamiento, han revidado en los sitios más intronados. Así sucedió en la primera época del cristianismo, cuando el Menor no era un país próspero en un terreno donde fructificó la semilla del cristianismo. Allí había mucha cultura y las iglesias abundaban. Pero hoy esta fértil y cristiana región ha perdido su prosperidad y religiosa.

Hoy, mientras Europa está dividida en dos campos, el partido de los ateos y el partido de los creyentes, el cristianismo ha progresado esplendorosamente en Asia y África hasta el punto de que las misiones insuficientes. Y creo que si el cristianismo desapareciese en Europa florecería en otras partes del mundo cumpliendo la promesa de Cristo de que la Luz sería llevada a todas partes.

En un problema como éste no es el alcance del hombre su discusión. Únicamente debemos creer en el tiempo bien, en el triunfo de nuestra religión, confiar en que Dios guiará nuestras vidas según su divina voluntad. La religión del futuro será cristiana, aunque esto no pueda asegurarse para Europa, a pesar de que Europa fué siempre el centro y patria de la Cristiandad. No obstante debemos confiar en el porvenir.

(De la «Agencia Internacional Aro...») Se venden leñas, chasca, carpintería, etc., en el monte de La Loma, término de Santeramo y sitio denominado «Placer de jero» (cochera de Párracos).

Se vende una casa en el barrio de San Lorenzo, calle de la Iglesia, número 3. Para informes, véase a esta oficina.

Se vende muy barato electrodomésticos tipo A., 12 HP. 600 vatios y 50 voltios, corriente continua, en Las Navillas, quinta de Luis.

Se vende o se arrienda una habitación con agua y con facilidades para el pago, con agua y orilla de la retera, buena habitación para almorzar de vinos u otra cualquier cosa. Tratar con Bernabé Herrero, en Puente de Eresma.

CASAMIENTOS VENTA JOSÉ. Se consiguen fácilmente y con toda garantía de reserva leyendo «PREMIER DÍOS», revista exclusiva de anuncios matrimoniales. Numerosas y serias posiciones. Pidan hoja con instrucciones que enviamos gratuitamente. Apartado 699.-MADRID

SORPRENDENTES RESULTADOS DE PRUEBAS CASTELLANAS. Quemaduras, grietas de pecho, sarna, eccemas, úlceras, úlceras atónicas y clase de heridas se curan con Cicatrizante-Liras o cicatrizante a la crema.

MUEBLES Y CAMAS. MAXIMA CALIDAD. PRECIO INFIMO. Plaza de Santa Ana, 1.-Madrid

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA). Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringitis, bronquitis. Coches de la estación de Salamanca al Balneario. SOLICITEN INFORMES AL ADMINISTRADOR

RESTAURANTE DE JULIAN DUQUE (el Chato) Amplios comedores, recientemente reformados ESPECIALIDAD EN CORDEROS Y COCHINILLOS ASADOS Se sirven bodas y banquetes a precios módicos Cervantes, núm. 14 Teléfono 275 SEGOVIA

«LA ENCARNACION» FABRICA DE MOSAICO Almacén de toda clase de materiales de construcción PROPIETARIO D. Pedro Martín EN RIAZA